

LA CUARTA  
TRANSFORMACIÓNDarío  
Celis

@dariocelis



## Alista Semar adjudicación directa de 10 mil mdp



Luis Felipe Puente

**L**A ELECCIÓN DEL 2023 en el Estado de México ya arrancó, y también se juega en los presupuestos: en los próximos días la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) asignará un multimillonario contrato.

Las huestes del almirante **José Rafael Ojeda Durán** entregarán un negocio cercano a los 10 mil millones de pesos para el equipamiento de las aduanas marítimas que administra la dependencia militar.

Y con la novedad de que las señales apuntan a que el beneficiado sería LTP Global Software S.A. de C.V., una empresa propiedad de **Luis Felipe Puente**, el secretario de Gobierno de **Alfredo del Mazo**.

A través del director general de Fomento y Administración Portuaria de la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, Capitán de Navío **Carlos Alberto Gómez**, se asignaría ese contrato.

Será uno de los más importantes del Fideicomiso de Aduanas para equipar 17 centros con tecnología China, lo que encima de todo ya prendió focos de alarma en la embajada estadounidense a cargo de **Ken Salazar**.

LTP Global Software ha obtenido contratos de equipamiento en la Secretaría de la Defensa de **Luis Crescencio Sandoval** para el “suministro e imple-

mentación de equipos de radiocomunicaciones críticas”.

También en el Aeropuerto Internacional de la CdMx y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que comandan los generales **Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño** e **Isidoro Pastor**, respectivamente.

Asimismo, la firma de tecnología de marras tiene contratos en la propia Semar para el “diseño e implementación de un Centro de Comando y Control con explotación de datos geoespaciales”.

En este entramado entre China, la Semar y el Edomex también salta Securitech Privada S.A. de C.V. de **Ariel Picker Schatz**, una de las empresas favoritas del sexenio de **Enrique Peña Nieto**.

En el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** consiguió una adjudicación directa de más de mil millones de pesos en la Agencia Nacional de Aduanas de México, que recién dejó **Horacio Duarte**.

Esta misma semana **Adán Augusto López**, secretario de Gobernación, señaló a los C5 de Securitech como “proyectos que no han funcionado y que se prestaron a la corrupción”.



**UN LASTRE CON** el que tendrá que cargar **Raquel Buenrostro** en la Secretaría de Economía, es el programa de las Tandas del Bienestar. Oficialmente nombrado como “**Microcréditos para el Bienestar**”, el esquema de **Andrés Manuel López Obrador** planteó el acceso a una **tanda inicial sin intereses de 6 mil pesos**, el cual tenía que reembolsarse en su totalidad hasta en 10 pagos mensuales de 600 pesos. Al cubrir la totalidad de la deuda, **se podía acceder a una segunda tanda** por el mismo monto y plazo o uno mayor de 10 mil pesos, que debía ser pagado en máximo 10 meses con montos de mil pesos. Este mismo proceso podía repetirse dos ocasiones más, con una tercera tanda de 15 mil y una cuarta de 20 mil pesos, siempre y cuando el crédito inmediato anterior se cubriera en su totalidad en máximo 10 mensualidades. El tope de tandas a las que se podía acceder eran cuatro. De casi un millón de créditos dispersados hasta mediados de este año, más del 80% no se pagaron. El boquete que dejó la administración saliente de **Tatiana Clouthier** supera los 3 mil millones de pesos. El responsable de las tandas era **Alejandro Rosas**, hasta la semana pasada titular de la Unidad de Prospectiva, Planeación y Evaluación.

Alejandro  
Rosas

**LAS STARTUPS WEETRUST** y Kapital firmaron una alianza para ayudar a personas y emprendedores a constituir una compañía desde su casa u oficina, sin asistir a notarías, sucursales bancarias o al SAT. Este servicio, que también permite a extranjeros iniciar operaciones en México, sustituye meses de trámites, elimina citas para conseguir el RFC y suprime el trámite para obtener cuentas de débito y tarjetas de crédito corporativas. La sinergia entre Weetrust, de **Luis Cárdenas**, y Kapital, de **René Saúl**, busca dotar de tecnología y servicios financieros de primer nivel con la finalidad de impulsar la economía nacional.

**TODO UN ÉXITO** los Diálogos por México que organizó el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. En medio de la refriega de que es objeto por el ala adversaria del tricolor, al final **Alejandro “Alito” Moreno** terminó por abrir los espacios del partido a sus críticos y malquerientes. En 2024 la gobernabilidad de México se va regir en el Congreso y es crucial que el Revolucionario Institucional mande a sus mejores cuadros a las cámaras de Diputados y Senadores. Este ejercicio permite ir perfilando a esos actores que darán la batalla a Morena.

Alejandro “Alito”  
Moreno

**EL SÍNDICO DE** la quiebra de la Financiera Progresems ya tomó el mando de la sociedad financiera de objeto múltiple. **Gerardo Badín**, quien fuera el concludor y posteriormente liquidador de Mexicana de Aviación, inició el remate de lo que es su único activo valioso: una cartera de miles de microcréditos del sector social y rural y de créditos de nómina que suman alrededor de 4 mil millones de pesos. Hablamos de préstamos de mil, 2 mil y 3 mil pesos que en su momento fondearon instituciones con la multicitada FND, el Banco del Bienestar, Scotiabank, ABC Capital, la Corporación Financiera Internacional, Blue Orchard y el WorldBusiness Capital.

Gerardo  
Badín